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～「住んでるまち」を 
「住みたいまち」に～ 

宗像市議会議員 
杉下 あきえ 

（広陵台 2 丁目在住） 
Vol.145 2016 年７月 

高原由香さんは、ふくおか市民政治ネットワークを離脱し、 

無所属になっています。（Ｈ２6 年９月から） 

 
 
注目記事 

生
活
者
の
視
点
を
議
会
に 

 

市
民
の
皆
さ
ん
と
意
見
交
換
を
し
、

様
々
な
課
題
を
出
し
合
い
、
解
決
策
を

考
え
、
議
会
で
提
案
し
て
き
ま
し
た
。 

こ
の
25
年
で
自
校
式
の
学
校
給
食
、

子
ど
も
基
本
条
例
、
化
学
物
質
ガ
イ
ド

ラ
イ
ン
、
数
の
お
け
い
こ
・
机
の
引
き

出
し
の
備
品
化
、
４
歳
児
健
診
、
通
級

指
導
教
室
の
増
設
、
認
知
症
施
策
等
を

提
案
し
実
現
し
て
き
ま
し
た
。 

 

 

 

議
員
経
験
を
地
域
で
活
か
す 

 
 

議
員
と
い
う
立
場
に
な
る
こ
と
で
、

様
々
な
制
度
や
市
政
の
課
題
に
つ
い
て

学
び
、
人
の
つ
な
が
り
も
広
が
り
ま
す
。 

２
期
８
年
で
議
員
を
交
代
す
る
と
話

す
と
、
「
も
っ
た
い
な
い
」
と
言
わ
れ
ま

す
が
、
議
員
経
験
を
個
人
の
中
に
と
ど
め

る
の
で
は
な
く
、
地
域
活
動
の
中
で
活
か

す
こ
と
で
、
別
の
立
場
で
「
住
ん
で
る
ま

ち
」
を
「
住
み
続
け
た
い
ま
ち
」
に
す
る

た
め
の
役
に
立
て
る
と
考
え
ま
す
。 

２
期
８
年
で
代
わ
る
こ
と
の
、
も
う
ひ

と
つ
の
意
義
だ
と
思
っ
て
い
ま
す
。 

 

ネ
ッ
ト
宗
像
は
、
宗
像
市
で
初

め
て
の
女
性
議
員
を
宗
像
市
議
会

に
送
り
出
し
て
25
年
に
な
り
ま

す
。
生
活
者
の
視
点
を
も
つ
議
員

が
議
会
に
入
っ
た
こ
と
で
、
子
ど

も
の
こ
と
、
高
齢
者
の
こ
と
、
学

校
教
育
の
こ
と
な
ど
、
暮
ら
し
に

密
着
し
た
課
題
が
議
会
の
中
で
議

論
さ
れ
る
よ
う
に
な
り
ま
し
た
。 

予
算
や
議
案
に
つ
い
て
の
賛
否

は
、
是
々
非
々
で
判
断
し
、
理
由

を
明
確
に
述
べ
て
き
ま
し
た
。 

  

交
代
に
よ
る 

緊
張
感
と 

一
貫
性
で
、
政
策
を
実
現  

 

提
案
し
た
こ
と
の
中
に
は
、
議
員
が
交

代
し
て
も
言
い
続
け
、
実
現
し
た
も
の
が

多
く
あ
り
ま
す
。 

ネ
ッ
ト
議
員
は
、
基
本
的
に
大
切
に
し

て
い
る
こ
と
は
同
じ
で
、
ネ
ッ
ト
の
み
ん

な
で
作
っ
た
地
域
政
策
に
基
づ
い
て
発

言
し
て
い
ま
す
。
議
員
が
代
わ
る
こ
と
で

市
職
員
や
他
の
議
員
と
の
間
に
良
い
緊

張
感
が
生
ま
れ
ま
す
。
そ
の
こ
と
で
、「
こ

の
人
は
ど
ん
な
考
え
の
人
な
の
だ
ろ

う
？
」
と
、
新
た
な
気
持
ち
で
聴
い
て
も

ら
え
て
い
る
の
で
は
な
い
か
と
思
い
ま

す
。 

 

  

他自治体の議員の不適切な使い方がメディアで報道され、不要論も聞かれますが、適切

に使うことで、積極的な政策提案につながり、市政に反映することができると考えます。 

 

宗像市では、議員個人に年間 26 万 4000 円交付されています。「政務活動費使途基準」を定め

ており、1円以上のすべての支出について領収書を添付し、報告書を提出することを義務づけてい

ます。日当は廃止しています。もちろん残金は返還します。 

研修会等参加の旅費については「宗像市職員等の旅費および費用弁償に関する条例」に基づき精

算することになっていますが、杉下あきえは、その範囲内で実費精算しています。 
 

さらにネットは独自基準を定めており、市で認めている「事務所費」や「飲食費（報告会等の茶

菓代等）」については充てないことを決めています。 
 

 

各議員の報告書は、ホームページに掲載されています。 

  「宗像市政務活動費」で 検索 ➡ 「収支報告閲覧制度」をクリック  
 

 議会事務局（☎：36-1119）に問い合わせて、閲覧することもできます。 

トークテーマ 

「防災 まさか！の時どうする?」 
 

子育てのこと、介護のこと、日頃気になって

いるあんなことやこんなこと、そして近頃特に

気になる防災のこと、みんなで話しましょう！ 

話すことが苦手な人も大歓迎。聞くだけでも

大丈夫です。ぜひ、ご参加ください!! 

9月 21日 （水）河東コミセン 小会議室 A 

10：00～12：00 

 

9 月 30 日（金）自由ヶ丘コミセン 会議室 C 

13：30～15：30 

 

 

           

9月 8日（木）10：00～12：00 

自由ヶ丘コミセン 和室 C 

9月 13日（火）10：00～12：00 

    日の里 駅前施設を予定 

（ＪＲ東郷駅日の里口） 

           

 

このニュースは、ボランティアの手で配られています。   配布ボランティア募集中です!！ 
 

 

テーマ 

「家族へのラストレタ―」 

〜  知っておきたい 

「相続」や「遺言」の話 〜 
  
 講師 NPO 法人  

市民後見センターふくおか 

ｻﾎﾟｰﾀｰ募集中！！  
 

年会費 １５００円 
●ふくおか市民政治ネットワークの活動は● 

議員報酬からの寄付・会費・カンパで成り立っています。 

 

気になる!「政務活動費」 
 
新聞等でも不適切な使い

方の例が報道され、不透明さ

から「第２の議員報酬」とも

言われ批判の声が多く聞か

れます。 

宗像市では 

どうでしょう？ 
 
►4 面＝政務活動費報告 

広
が
る
、
人
の
ネ
ッ
ト
ワ
ー
ク 

新
し
い
人
が
議
員
に
な
る
と
、
そ
の

人
の
周
り
に
議
会
や
市
政
に
目
を
向

け
る
人
が
増
え
ま
す
。
関
心
を
も
つ
人

が
増
え
れ
ば
、
政
治
や
地
域
を
変
え
る

力
に
つ
な
が
る
と
思
い
ま
す
。 

   

◆ 参加費：200円（資料代として） 

◆補正予算・意見書 
（3 面） 

◆政務活動費報告 
      （4 面） 

http://www.fnet.gr.jp/munakata

